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Beschluss 
 
 
Baumfällungen an der Wienerstraße 
 
Ortsbeiratsmitglied Volz begründet den vorliegenden Antrag. In der HNA vom 
07.10.2022 wurde über die mutwillige Zerstörung von fünf nachgepflanzten 
Linden in der Wiener Straße berichtet. Bedauerlicher Weise kommt es immer 
wieder zu solchen Beschädigungen, die jedoch kein Anlass sein sollen, dort die 
fehlenden Bäume nicht mehr nach zu pflanzen. Die ca. 40-50 Jahren alten Linden 
stehen in der Wiener Straße ca. 10 bis 12 m weit auseinander und haben daher 
immer noch keinen Kronenschluss in den Reihen hergestellt. In die großen Lücken 
zwischen die vorhanden Bäume können noch weitere Bäume gepflanzt werden. 
Auf dem ca. 800 m langen Straßenabschnitt zwischen Struthbachweg und 
Hersfelder Straße stehen aktuell ca. 130 Bäume, für weitere gut 100 Bäume ist 
dort locker noch Platz. Der Ortsbeirat schlägt daher vor, in die vorhandene 
beidseitigen, lückigen Baumreihen weitere Bäume zu pflanzen. 
 
Der Ortsbeirat kann sich gut vorstellen, zusammen mit interessierten Bürger*innen 
Bäume nach zu pflanzen und die Anwuchspflege (Wässerungen) mit zu 
organisieren. Damit die Bäume einfach zu pflanzen sind und gut anwachsen, sollen 
kleine Pflanzstärken mit einem Stammumfang von 8 bis 10 cm, wurzelnackt 
gewählt werden. Diese Pflanzqualität ist zudem sehr viel günstiger als solche mit 
großen Pflanzstärken. Die in der HNA genannten Pflanzkosten von 1.700 € pro 
Baum sind jedenfalls völlig unverhältnismäßig und einzig viel zu großen 
Pflanzstärken geschuldet (vermutlich18 bis 20 cm Stammumfang und größer, mit 
Ballen). Eine seriöse Baumpflanzung kostet nicht mehr als max. 200 € (Material 
und Arbeitszeit, inkl. MwSt und gut gerechnet). Hinzu kommt eine Anwuchspflege 
(2 Jahre) und eine Stammerziehung (10 bis 12 Jahre), bis ein Kronenansatz von 10 
m erreicht ist. 
 
Der Ortsbeirat Nord-Holland fasst folgenden Beschluss: 

 
Der Ortsbeirat Nord-Holland bittet das Umwelt- und Gartenamt, in der Wiener 
Straße die zerstörten jungen Bäume zu ersetzen sowie die vorhandenen Reihen 
mit weiteren Bäumen zu verdichten. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
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